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Abstract (en)
[origin: WO8803020A1] Novel mixed organic acid anhydrides having general formula (1), wherein R<1> is the residue of an organic acid having
anti-inflammotory, anti-epileptic, ACE-inhibiting, biocidal, cytostatic, diuretic, antidiarrheal or cerebrotonical activity, or of a steroid acid and R<2>
is different from R<1> and represents a carbonhydrogen group, a steroid fragment or an amino acid or peptide moiety, and their pharmaceutically
acceptable salts, which compounds are useful as prodrugs. The invention further relates to pharmaceutical compositions comprising such an
anhydride.

Abstract (fr)
Sont décrits de nouveaux anhydrides d'acides organiques mélangés de formule générale (1) dans laquelle R1 est le résidu d'un acide organique
ayant une activité anti-inflammatoire, anti-épileptique, inhibitrice de I'enzyme de conversion de I'angiotensine, biocidale, cytostatique, diurétique,
antidiarrhéique ou cérébrotonique, ou bien d'un acide de stéroide, et R2 est différent de R1 et représente un groupe carbone-hydrogéne, un
fragment de stéroide ou bien une partie aminoacide ou peptidique, ainsi que leurs sels pharmaceutiquement acceptables. Ces composés sont utiles
comme promédicaments. Sont également décrites des compositions pharmaceutiques contenant un tel anhydride.
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